

**Sábado 26 de noviembre de 2022**

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **APOYA IEEQ LA FORMACIÓN DE FUNCIONARIAS ELECTORALES**

En el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, se realizó el “Programa de Desarrollo Personal” dirigido a funcionarias del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con el objetivo de apoyar su crecimiento personal y profesional. De esta manera, se compartieron herramientas a las funcionarias que les permitan fortalecer sus habilidades e identificar áreas de oportunidad para su desarrollo, así como para la prevención y erradicación de este tipo de violencia. Lo anterior, en el marco de la política institucional que promueve la participación de las mujeres en todas las actividades del Instituto, incluyendo aquellas vinculadas a la capacitación y formación. La plática estuvo a cargo de Karla Margarita Maldonado Martínez, instructora y facilitadora certificada por el Tecnológico de Monterrey; entre otros temas, se abordaron los siguientes: autoestima, liderazgo personal, bases de la comunicación en equipo, comunicación no verbal, sororidad y empoderamiento. El taller convocado por la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y la Titular de la Unidad Técnica de Inclusión contó con la asistencia de Consejerías Electorales, titulares de área y técnicas electorales. Esta actividad se complementará con el curso “Masculinidades alternativas”, que será impartido a funcionarios del organismo electoral local, a fin de generar conciencia de la importancia de realizar acciones orientadas hacia la igualdad sustantiva.

<https://circulonoticias.com/apoya-ieeq-la-formacion-de-funcionarias-electorales/>

<https://elqueretano.info/trafico/apoya-ieeq-la-formacion-de-funcionarias-electorales/>

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/apoya-ieeq-formacion-de-funcionarios-electorales/378920>

<https://www.queretarotv.com/apoya-ieeq-la-formacion-de-funcionarias-electorales/>

<https://www.region22.com.mx/2022/11/25/apoya-ieeq-la-formacion-de-funcionarias-electorales/>

## **INFORMACIÓN ELECTORAL**

### **FALTAN POR RENOVAR 37 MIL CREDENCIALES**

Hasta el 15 de diciembre se realizará la campaña intensa para la renovación de la credencial de votar, ya que en Querétaro falta que 37 mil ciudadanos realicen este trámite, indicó Eladio Espino, vocal ejecutivo de la junta distrital 4 del INE. (DQ)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: MÁS DINERO A SALUD; GESTIONAN 400 MDP**

Se usarán recursos del Insabi en mejorar instalaciones y comprar medicamentos. (DQ, principal)

### **N: REGRESO FIG**

Inaugura el gobernador Mauricio Kuri la Feria Internacional Ganadera de Querétaro. (N, principal)

### **AM: CREAN SISTEMA PARA ERRADICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN QUERÉTARO**

El municipio cuenta con un sistema que implementa más del 60% de sus estrategias en la erradicación de la violencia hacia las mujeres. (AM, principal)

### **EUQ: CRECE LA LLEGADA DE TURISTAS INTERNACIONALES A LA ENTIDAD**

En los primeros 9 meses del año, el aeropuerto de Querétaro recibió 118 mil 136 pasajeros extranjeros, lo que indica un repunte de 40.7%, Sectur. (EUQ, principal)

Sábado 26 de noviembre de 2022

### PODER EJECUTIVO

#### **CONVOCA KURI A SOCIOS DE LA CMIC A CONSTRUIR EL QUERÉTARO DE LAS PRÓXIMAS GENERACIONES**

En un encuentro con afiliados de la CMIC, el gobernador Mauricio Kuri reconoció a las y los constructores queretanos como aliados fundamentales para materializar el Querétaro del siguiente nivel y los convocó a seguir construyéndolo con visión de crecimiento para las próximas generaciones. (DQ, N, EUQ)

#### **A POR TODO EN LA “SALUD”: MEDICAMENTOS, INFRAESTRUCTURA Y MATERIAL MÉDICO (SIC)**

En material médico, infraestructura para el sector salud y mantenimiento de instalaciones médicas se invertirán 400 millones de pesos que el INSABI enviará al estado de Querétaro, dijo el gobernador Mauricio Kuri, durante un encuentro con empresarios asociados a la CMIC. (DQ)

#### **PEÑA COLORADA: GOBIERNO BUSCA PROTEGER EL ÁREA NATURAL CON ACUERDOS DE EJIDATARIOS**

El gobernador Mauricio Kuri consideró fundamental conservar Peña Colorada, a través del decreto como Área Natural Protegida, ya que abonará, dijo, a la sustentabilidad del estado. Esta zona ecológica, con una extensión de alrededor de cinco mil hectáreas, ofrece un alto valor ambiental para la zona metropolitana, sobre todo, al ser un área de captación de agua pluvial, de acuerdo con ambientalistas locales. (N)

#### **REFUERZA APOYO PARA TRANSPORTE**

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que es necesario “meterle lana” al subsidio del transporte público, puesto que los resultados de pasajeros que actualmente tiene el sistema de transporte Qrobús, siguen por debajo de los niveles prepandemia. Anteriormente, según lo consultado con el IQT, se dieron un poco más de 18 mdp para la adquisición de más unidades con la intención de elevar el padrón vehicular de 470 a 606 unidades. (DQ)

#### **EN 4 AÑOS, KURI CONFÍA EN MEJOR EVALUACIÓN DEL TRANSPORTE PÚBLICO**

Con las acciones que se desarrollan para garantizar el servicio de transporte público colectivo en la zona Metropolitana Uno, el titular del Poder Ejecutivo del estado, Mauricio Kuri, garantizó que, aunque el proceso será paulatino, se espera que en 2025 los ciudadanos mantengan una mejor evaluación del sistema de transportación de ruta. (N)

#### **RECONOCEN AL “POLLO” EMPRESARIO DEL AÑO**

El Club de Industriales de Querétaro nombró este 2022 a Juan Arturo Torres Landa como el empresario del año. Durante la ceremonia, la presidenta del Club de Industriales, Verónica Valverde encabezó la noche de gala junto con el gobernador Mauricio Kuri y el alcalde Luis Nava. (DQ, N)

#### **INAUGURA KURI FERIA DE QUERÉTARO**

El gobernador Mauricio Kuri llevó a cabo la inauguración oficial de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2022, la cual regresa después de haber sido suspendida dos años consecutivos. El gobernador estuvo acompañado por el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, el oficial mayor, Mario Ramírez, Rosendo Anaya, titular de la SEDEA; Iovan Hernández, titular de la SSC; Javier Amaya, titular de la CEPC, por mencionar algunos. (DQ, N)

#### **REGRESÓ LA FIG**

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, en la inauguración de la FIGQ, que encabezó el gobernador Mauricio Kuri indicó que la feria es un espacio familiar que se dispuso para el disfrute de los queretanos y visitantes. El gobernador Mauricio Kuri, acompañado por Carlos Alcocer, director general de la Feria, Enrique Vega, alcalde de El Marqués y Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ afirmó que la FIGQ es una ayuda al comercio local y que la seguridad está garantizada para los asistentes. (N)

#### **LAS MUJERES YA NO SOLAPAN LA VIOLENCIA: LUPITA MURGUÍA**

La Secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, reconoció que en el contexto social las mujeres ya no son solapadoras de la violencia machista y por ello es fundamental que desde el estado se defina una estrategia,

**Sábado 26 de noviembre de 2022**

que dé respuesta a las demandas. Ante las exigencias, respeto y garantía de sus derechos humanos, expresó que en el presupuesto 2023 se visualizará el cambio reflexivo. (N)

### **“ERRADICAR VIOLENCIA REQUIERE DE RECURSOS”**

De cara a la definición del presupuesto estatal del próximo año, es apremiante que se eleve a instancias como el IQM y los homólogos municipales, así como a estrategias para erradicar la violencia, señaló la activista Maricruz Ocampo. Destacó la voluntad política para atender problemáticas como la violencia contra las mujeres se verá a través de erogar más recursos en la materia. (EUQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PROPONE REFORMAS SOBRE FEMINICIDIOS**

Andrea Tovar, diputada local, presentó una reforma al Código Penal para que todas las muertes violentadas de mujeres sean investigadas como feminicidio, además de que propone un aumento en la pena en caso de que quien cometa el feminicidio sea un servidor público. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **IMPARTEN CONFERENCIA DE SENSIBILIZACIÓN SOBRE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER A SERVIDORES PÚBLICOS DE LA CAPITAL**

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, asistió a la conferencia “Prevención de la Violencia contra las Mujeres” que impartió Judith Campos, con el objetivo de sensibilizar a las y los trabajadores del municipio sobre el fenómeno de la violencia, su clasificación y las herramientas para identificarla y denunciarla. (DQ, N)

### **AUTORIDADES MUNICIPALES ATIENDEN A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA**

Autoridades municipales se encuentran actualmente dando seguimiento a 11 mujeres que han sido víctimas de violencia, informó la secretaria de la Mujer, Laura Garibay. En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la funcionaria señaló que la principal violencia que sufren las mujeres que llegan con ellas es la psicológica, seguida de la violencia económica. (N)

### **ESTRATEGIAS DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER SON PARA PREVENIR LA VIOLENCIA**

En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, la secretaria de la Mujer, Laura Garibay, aseguró que el municipio cuenta con un sistema que implementa más del 60% de sus estrategias a la erradicación de la violencia hacia las mujeres. (AM)

### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO ANUNCIA DESCUENTOS EN MULTAS Y RECARGOS DEL IMPUESTO PREDIAL**

Con el objetivo de apoyar la economía de las familias, el secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez, anunció que en diciembre iniciará una campaña de descuentos del 90% en multas y recargos del impuesto predial. Es de resaltar que esta acción se suma al hecho de que en lo que va de la administración del presidente municipal, Luis Nava, no se han incrementado los impuestos, ni se han creado nuevas contribuciones. (AM)

### **QUERÉTARO PREVÉ RECAUDAR MIL 300 MDP POR IMPUESTOS**

El secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez, precisó que de acuerdo con la Ley de Ingresos 2023, se prevé una recaudación de mil 300 mdp por concepto de impuesto sobre el traslado de dominio -13% más que en 2022, lo que, aunado al impuesto predial, otros impuestos, derechos, productos, aprovechamientos, convenios e incentivos derivados de colaboración fiscal, resultan en 60% del presupuesto procedente de ingresos propios. (EUQ, DQ, N)

### **CORREGIDORA APUESTA POR MEDIACIÓN DE CONFLICTOS**

Un total de 77 integrantes de mesas directivas, administradores y representantes legales de más de 40 zonas condominales de Corregidora concluyeron un curso para el manejo y solución de conflictos, informó el alcalde

**Sábado 26 de noviembre de 2022**

Roberto Sosa. Con esta actividad se promueve la cultura de paz, dijo el edil, quien encabezó la entrega de constancias. La iniciativa es una colaboración entre el TSJ y los municipios de Querétaro y Corregidora- (EUQ)

### **PREPARA SOSA FESTIVIDADES NAVIDEÑAS**

El 1.º de diciembre iniciarán con los festejos navideños en Corregidora, ya que se encenderán los dos árboles navideños monumentales y el 17 de diciembre se realizará un festival navideño, indicó el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa. Refirió que los dos árboles monumentales estarán ubicados en la Plaza Gran Cué y en la Plaza Principal de El Pueblito, así como la decoración navideña tradicional en el municipio. (DQ)

### **PREVÉN MÁS INVERSIÓN PARA LOS MONUMENTOS**

El presidente municipal de San Juan de Río, Roberto Cabrera, dio a conocer que, con gobierno del estado, ya se llevan a cabo mesas de trabajo para lo que será el paquete de obras y acciones a realizar para el siguiente año, por lo que se espera continuar con el rescate y embellecimiento de la zona monumentos. Refirió que, es uno de los aspectos de la movilidad en los que se han centrado ambos gobiernos con el apoyo del gobernador Mauricio Kuri. (ESSJR)

### **OBRAS SERÁN LAS QUE SOLICITE LA POBLACIÓN**

Para promover la participación ciudadana entre la población del municipio de Amealco de Bonfil, el presidente municipal, René Mejía comenzó con el programa "Amealco decide" con el cual, las comunidades van a proponer las obras de mejora para sus localidades. (ESSJR)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **QUERÉTARO TIENE ALTA INCIDENCIA DE DELITOS DE GÉNERO**

Querétaro registra una alta incidencia en varios delitos contra la mujer, entre ellos, secuestro, violencia de género, lesiones dolosas y violación, revela el informe del SESNSP. En los primeros 10 meses del año, el estado registró cuatro presuntas víctimas mujeres de secuestro; por lo que representa una tasa de 0.33 víctimas por cada 100 mil mujeres. (...) Con esta incidencia, Querétaro registra una tasa de 0.92 feminicidios por cada 100 mil mujeres, expone el secretariado con base en información reportada por la fiscalía local. (EUQ)

### **VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES, MÁS DE MIL DETENIDOS EN QUERÉTARO EN 2022**

En los meses transcurridos del año 2022, las corporaciones de seguridad que integran la Policía Queretana han detenido a un total de mil 50 personas, por delitos de violación, acoso y abuso sexual, violencia familiar y violencia de género. Todas las personas detenidas fueron puestas a disposición de la autoridad competente, para llevar su proceso penal, en apego a derecho, por lo que se obtuvieron 198 sentencias condenatorias, para un total de más 946 años de prisión. En un comunicado de prensa se informó que, desde el mes de mayo de este año, la FGE implementó una herramienta tecnológica, única en el país, que permite emitir y notificar de manera inmediata, las medidas de protección a favor de víctimas y ofendidas de delitos de género o de carácter sexual. (DQ, EUQ, N)

### **EXIGEN ACTIVISTAS ERRADICAR VIOLENCIA INSTITUCIONAL**

En una simbólica protesta frente a Palacio de Gobierno, miembros del Frente Nacional Mujeres y el Frente Nacional contra la Violencia Vicaría, acusaron que son víctimas de falta de justicia en el estado, donde a muchas les han arrebatado a sus hijos, otras son vulneradas por ser madres solteras o son ignoradas ante las denuncias de abuso. Las mujeres exigieron que en Querétaro las autoridades dejen de revictimizarlas en los juicios donde, aseguran, son víctimas de violencia institucional por parte del TSJ, pues los jueces no están capacitados en equidad de género y se sigue privilegiando a los hombres por sobre ellas. (EUQ)

### **INSTALA UAQ MEMORIAL, LUMÍNICA Y PLACA EN CONMEMORACIÓN DEL 25N**

Autoridades de la UAQ llevaron a cabo, en la Explanada de Rectoría, diversas actividades enmarcadas en la conmemoración del 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres y Niñas; entre estas, la inauguración de un memorial, una lumínica, la develación de una placa conmemorativa por esta fecha y una muestra gastronómica en favor de mujeres refugiadas. (N)

**Coordinación de Comunicación Social 4**

Sábado 26 de noviembre de 2022

### **VACUNARÁN A MENORES CONTRA EL COVID-19**

Ya se ha alcanzado que el 78% de la población en el estado tenga el cuadro completo de vacunación contra el Covid-19, aseguró la delegada del Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche, quien señaló que en diciembre se abrirán una nueva jornada de vacunación para niños y niñas de 5 a 11 años para el municipio de Querétaro. (DQ)

### **SE PREPARA QUERÉTARO PARA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL SIDA**

El uno de diciembre se conmemorará el Día Internacional de la lucha contra el Sida, para lo cual se programaron diferentes actividades, orientadas para hacer conciencia y recordar a las personas que murieron tras enfrentar la enfermedad. El anuncio de la programación lo realizaron los activistas Benjamín Delgado y Josué Quino, organizadores del evento, invitaron a la población en general a que se sume a las diferentes actividades. (N)

### **UAQ DEBERÁ PAGAR 18 MILLONES DE PESOS A LA CEA**

La UAQ ha propuesto pagar 30% del adeudo total a la CEA con dinero y 70% con proyectos en los que trabajarán de forma coordinada con la dependencia, dijo la rectora de la casa de estudios, Teresa García. Se estima que el adeudo oscila en los 18 mdp, ya que, desde hace varios años, de acuerdo con lo que establece la Ley Orgánica de la UAQ, la institución estaba exenta de pagar por el suministro del líquido. (EUQ)

### **INAUGURAN RESIDENCIAS EN EL TECNOLÓGICO DE MONTERREY**

El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Campus Querétaro, celebró la inauguración de un nuevo edificio de residencias estudiantiles. El inmueble tiene capacidad para albergar 494 camas y es parte de la estrategia que tiene el campus para detonar su crecimiento en el marco de su 50 aniversario. (AM)

### **RECIBE UAQ, UN AUTO EXPERIMENTAL**

Una camioneta SUV modelo CHV fue donación que recibió Ingeniería Mecánica y Automotriz por parte de la empresa Honda para emplearla como material didáctico y de apoyo, con la que los alumnos podrán realizar prácticas que les ayudarán a comprender el funcionamiento de los diversos sistemas automotrices en un ambiente real. (ESSJR)

### **MÁS DE MIL DETENIDOS POR DELITOS CONTRA MUJERES**

La FGE informó que, en los meses transcurridos del año 2022, las corporaciones de seguridad que integran la Policía Queretana han detenido a un total de mil 50 personas, por delitos de violación, acoso y abuso sexual, violencia familiar y violencia de género, todas las personas han sido puestas a disposición de la autoridad. (ESSJR)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q “PEÑA”**

Por Adán Olvera

Por fin se escucha una voz sensata en el caso de la región de Peña Colorada, que busca ser un área natural protegida y que tendrá que ser decretada así por el gobierno federal única y exclusivamente. Los propietarios de los predios que comprenden Peña Colorada han dejado ver su inconformidad; algunos de ellos aseguran no tener la certeza del destino de su tierra; cuando digo que por primera vez escuché una voz sensata, me refiero a lo que el gobernador Mauricio Kuri confirmó: que habrá una bolsa económica para los propietarios de predios de Peña Colorada. Y es que la posibilidad de que el gobierno federal decrete Peña Colorada como área natural protegida, está más cerca que nunca; el gobernador dice que hay una bolsa destinada por parte de la Secretaría de Desarrollo Sustentable para poder darles al año una cantidad a los propietarios de la tierra. El gobierno federal está muy cercano a decretar esta zona como área natural protegida. El gobierno estatal busca apoyar a estos propietarios, el gobernador dice que les recomendaría que tomen el apoyo que dará el gobierno estatal porque va a ser muy complicado que algún municipio autorice un cambio de uso de suelo diferente a estas tierras. La decisión final del decreto es exclusiva del gobierno federal, por ello no se sabe cuándo puede

**Sábado 26 de noviembre de 2022**

llegar esta toma de decisión; aquí lo importante es que por fin se escucha una propuesta para que los propietarios tengan la certeza, al menos, de que su patrimonio no quedará como algo que solamente puedan ver pasar. Lo importante para los propietarios sería saber el monto de la bolsa y la propuesta que les haga el gobierno, además de un programa para las tierras que quedarán en la posible reserva, porque necesitan de cuidado y protección, y solamente por el decreto no quiere decir que esto las mantenga a salvo, ya que debe existir un plan muy específico para su manejo y para eso también se necesitan recursos económicos. DE REBOTE. Es urgente que el transporte en bicicleta sea seguro en Querétaro y eso implica muchas cosas, desde educación vial de los ciclistas, hasta un respeto de los automovilistas a este tipo de transporte, que es altamente cuidadoso del medio ambiente. (DQ)

### **VÍCTIMAS DE VIOLENCIA HAN SALVADO SU VIDA**

Con escanear un código QR, las corporaciones policiacas en Querétaro pueden conocer las medidas de protección, así como nombres de los presuntos agresores de las personas que pueden ser víctimas de violencia y, con ello, establecer mejores tiempos de respuesta. Se brindan a hombres y mujeres por igual cuando puedan ser víctimas eventuales de un posible caso de una violencia, donde establecen las acciones que eventualmente existen en contra del agresor. En un periodo de cuatro meses, ya había otorgado la fiscalía general de justicia más de mil tarjetas, por lo que se estima que superen las dos mil, pero las principales personas a quienes se brindan son a mujeres, que en su mayoría son víctimas de violencia. Sin embargo, antes, las víctimas tenían que cargar un expediente que muchas veces no lo tenían a la mano en caso de huir y que, ahora, con esta tarjeta, al llamar al 911 e informar que cuentan con ella, en pocos minutos la unidad policial llega al lugar de riesgo y hay monitoreo en domicilio de manera constante, destaca Margarita Téllez, vicefiscalía en Querétaro (...). (AM)

### **#ACENTOS**

El Heraldo de Navidad 2022. El pasado jueves, en una hermosa velada, se presentó la edición 122 del “El Heraldo de Navidad”, la revista tradicional de estas fechas en la ciudad de Santiago de Querétaro y que es Patrimonio Cultural del estado, a la vez que es un ejemplo de tradición en nuestro Querétaro, en donde se reúnen la historia, la cultura, la tradición y todo aquello que representa a nuestro querido estado. En esta ocasión, el señor gobernador licenciado Mauricio Kuri realizó la presentación de este ejemplar digno de colección, pero también se presentó la edición virtual de todos los ejemplares del ‘El Heraldo de Navidad’, esto como una forma de conservación de estos, pero también como una forma de difundir la memoria histórica de los queretanos. Para esta edición se ha congregado, como cada año, lo más selecto de las plumas queretanas en las diferentes colaboraciones que se presentaron, iniciando con los mensajes correspondientes del gobernador del estado, del obispo de la Diócesis de Querétaro y de la rectora de nuestra máxima casa de estudios, la Universidad Autónoma de Querétaro. Además, contiene el mensaje de 10 presidentes municipales y un mensaje de la reina de las Fiestas de Navidad 2021 S.G.M. Victoria I. Las colaboraciones, por demás importantes, nos hablan del Querétaro histórico, del Querétaro con tradición y del Querétaro actual, pero también se hace referencia a algunos de los municipios del estado, esto con la finalidad de que la revista no sea únicamente de la ciudad capital, sino que represente a todos los habitantes del Estado. Al final de esta edición, se cuenta con una interesante colaboración de poetas, que, como año tras año, escriben las mejores poesías para darlas a conocer y, como es costumbre desde hace muchísimos años, concluye esta revista con las fotografías de hermosas damas queretanas. (AM)

### **BAJO RESERVA**

Flojo inicio en la Feria. Pocos asistentes, nos cuentan, se observaron ayer en el Centro Expositor, inmueble donde se realizó la inauguración de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2022. Por eso, nos dicen, la emoción no se desbordó como en años anteriores en este evento que tenía dos años que no se realizaba por la pandemia. Uno de los factores que desmotivan al público, nos cuentan, es pagar 90 pesos por boleto, precio que para las condiciones actuales de la economía representa un fuerte golpe al bolsillo familiar. ¿Cuándo sancionarán a los acomodadores de vehículos? ¿Quién pone orden? Es la pregunta que, nos cuentan, le hicieron de manera recurrente ayer en redes sociales al regidor capitalino José Luis Aguilera Rico, quien dio a conocer que hizo un recorrido para verificar las condiciones en que operan las empresas de acomodadores de vehículos, pues se recordará que recién se modificó el reglamento municipal para meter en orden a estos

**Sábado 26 de noviembre de 2022**

prestadores de servicio. Aguilera, nos cuentan, encontró un sinnfín de irregularidades, pero nadie sanciona. Entre algunas de las situaciones que documentó, nos dicen, se encuentran la invasión de banqueta y la colocación de letreros de no estacionamiento, pese a que nos cuentan, ya está prohibido. Por eso nos preguntamos: ¿Cuándo y quién sancionará a los acomodadores de vehículos? Pues parece que ninguna autoridad le entra al tema. (EUQ 2)

### **EL ALFIL NEGRO**

Adiós Maestro. Cumpló 83 años, estoy viviendo horas extras y las he vivido muy contento. Si puedo vivir 10 años más sería una propina que me daría la vida. No estoy ni angustiado ni azotado, declaró Héctor Bonilla. Ayer cayó el telón para él y tal como pidió... ¡No estén chingando! (N)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA